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決 

 

裁 

教育長 課 長 主 幹 担当スタッフ 合  議 

    社会教育班 

平成 30 年第 12 回上富良野町教育委員会会議録 

 

１． 平成 30 年 12 月 26 日(水) 13 時 00 分開会の第 12 回上富良野町教育委員会は、上富良

野町社会教育総合センターに招集された。 

 

 

２．開  会   平成 30 年 12 月 26 日(水) 13 時 00 分 

 

 

３．出席委員 

教育長  服 部 久 和  

委 員  菅 野 博 和 

委 員  三 熊 邦 彦 

委  員    佐 藤 大 輔 

委 員  久 保 麻 子 

             

４．欠席委員 

 

５．事務局職員 

教育振興課長     及 川 光 一 

社会教育班主幹     眞 鍋 一 洋 

学校教育班主幹（記録） 安 井 民 子 

学校教育アドバイザー   松 本   敦 

 

 

６．閉  会   平成 30 年 12 月 26 日(水) 14 時 00 分 

 

 

 

 

 

 

 



2 

発言者 発 言 の 要 旨 及 び 内 容 

教育長 開会宣言 13 時 00 分 

ただ今から平成 30 年第 12 回上富良野町教育委員会会議を開催いたします。 

前回の議事録承認について、事務局より報告願います。 

 

学校教育班 

主幹 

前回の議事録についてご説明申し上げます。 

前回、平成 30 年 11 月 19 日開催の、平成 30 年第 11 回上富良野町教育委員会、議

事録について、ご報告申し上げます。 

報告第 1号 工事等の発注状況等についてほか、報告案件 2件 

議案第 1 号 平成 30 年度上富良野町一般会計補正予算についてほか、承認案件 2

件について、ご審議を賜り、議案のとおり了しております。 

後程、会議録にご署名をお願い申し上げます。 

 

教育長 それでは、次に諸般の教育行政報告について、説明します。 

（平成 30 年 11 月 20 日～12 月 26 日までの間の教育行政報告として、会議・行事等

の参加状況及び内容について説明） 

前回の教育委員会以降の教育行政について、報告をいたしましたが、何かご質問ご

ざいますか。 

各委員 ありません。 

 

教育長 それでは議事に入ります。 

日程第 1 報告第 1号 工事等の発注状況等について、説明をお願いします。 

教育振興課長  ただ今上程いただきました、日程第 1 報告第 1号 工事等の発注状況について、ご

説明申し上げます。 

 （上富良野中学校講堂トイレ改修工事に係る、契約の相手方、契約金額、工期、工

事概要について報告） 

教育長  ただ今の報告について、ご質問ご意見等はありませんか。 

各委員  ありません。 

教育長 なければ報告第 1号を了承してよろしいでしょうか。 

各委員 よろしいです 

教育長 それでは次に、日程第 2 報告第 2 号 町立小中学校教職員の人事等について、説

明をお願いします。 

教育振興課長 ただ今上程いただきました、日程第 2 報告第 2 号 町立小中学校教職員の人事等

について、ご説明申し上げます。 

（東中小学校の育児休業代替職員として任命する時間講師について説明） 

教育長 ただ今説明のありました、 町立小中学校教職員の人事等について、ご質問等あり

ませんか。 

各委員 ありません。 

教育長 なければ報告第 2号を了承してよろしいでしょうか。 

各委員 よろしいです。 
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発言者 発 言 の 要 旨 及 び 内 容 

教育長 次に日程第 3 議案第 1 号 上富良野町第 9 次社会教育中期計画について、説明を

お願いします。 

教育振興課長  ただ今上程いただきました、日程第 3 議案第 1 号 上富良野町第 9 次社会教育中

期計画について、ご説明申し上げます。 

 （平成 29 年 5 月に諮問の承認を得た第 9 次社会教育中期計画について答申を受け

た概要を説明。） 

  計画の概要（10/25～11/25 パブリックコメント実施） 

  ・社会教育基本方針 

  ・社会教育推進目標 

  ・計画期間（5年間） 

  ・計画の構成（6領域、8分野、17 項目…読書活動の促進を新規に明記） 

  ・重点施策の展開  

教育長  ただ今説明のありました、上富良野町第 9次社会教育中期計画について、ご意見、

ご質問等ありませんか。 

各委員  ありません。 

教育長 それでは議案第 1号を承認してよろしいでしょうか。 

各委員 よろしいです。 

 

教育長 次に、日程第 4 議案第 2 号 上富良野町子ども読書推進計画について、説明をお

願いします。 

教育振興課長 ただ今上程いただきました、日程第 4 議案第 2 号 上富良野町子ども読書推進計

画について、ご説明申し上げます。 

（子ども読書推進計画の概要を説明） 

計画の概要（10/25～11/25 パブリックコメント実施） 

 ・基本方針（基本理念、計画期間 5年間、対象 18 歳以下の子ども） 

 ・計画の取組み（3項目） 

 ・活動の方策（基本目標 2つに対する主な取組、目標指数） 

教育長 ただ今説明のありました、上富良野町子ども読書推進計画について、ご意見、ご質

問等ありませんか。 

佐藤委員 読み聞かせ活動における子どもたちの様子はどうですか。 

教育振興課長 短い時間ですが、読み手の周りに子どもたちが集まり、集中して聞いています。 

読み聞かせ団体の皆さんは、年齢に合わせた本を選択し、読み方の勉強もされてお

り、子どもたちが興味関心を持てるよう工夫されています。 

教育長 ほかにご質問はありませんか。 

三熊委員 読書の概念として、電子図書を含めて進めてゆく考えはないのですか。 
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発言者 発 言 の 要 旨 及 び 内 容 

教育振興課長 将来的には、電子図書に関しても読書として含めて考えてゆく方向にありますが、

今回の計画には明記していません。 

計画の対象を 18 歳以下の子どもとしていることから、乳幼児期から学童期の読書

としては、本に親しむ習慣や環境づくりを重点にしていますが、高校生以上や成人の

読書推進には電子図書の取り扱いは今後の課題となります。  

教育長  ほかにご質問、ご意見等ありませんか。 

菅野委員  上富良野町は、図書が充実していないと聞くが、実情はどうなのですか。 

教育長  図書館の蔵書数、図書購入予算は、管内では高くないですが、上川管内が道内でも

高いレベルにあることや、近年予算を増額していることから、充実してきています。

 以前、図書購入予算額が低いにもかかわらず、一人あたりの読書数が多いという時

期がありましたが、その後読書数も減少したため、予算を増額するとともに、本の展

示方法や新刊紹介の方法を工夫したり、季節ごとのディスプレーをするなど図書館の

雰囲気もずいぶん改善しました。 

 近隣の町では新たな施設が整備されていることや、本町の図書館には図書司書を配

置していないなどの課題はありますが、計画に基づき読書を推進してまいります。 

 ほかにご意見はございませんか。 

各委員  ありません。 

教育長 それでは議案第 2号を承認してよろしいでしょうか。 

各委員 よろしいです。 

教育長 次に、日程第 5 議案第 3 号 上富良野町教育振興基本計画について、説明をお願

いします。 

教育振興課長  ただ今上程いただきました、議案第 3号 上富良野町教育振興基本計画について、

ご説明申し上げます。 

 （教育振興基本計画の概要を説明） 

  計画の概要（10/25～11/25 パブリックコメント実施） 

  ・序論（趣旨、構造、期間） 

  ・現状と認識 

  ・基本理念 ⇒現行計画の「教育目標」から変更 

  ・学校教育基本方針、学校教育推進目標、重点施策の展開 

  ・社会教育基本方針、社会教育推進目標、重点施策の展開  

教育長 ただ今説明のありました上富良野町教育振興基本計画について、ご質問等はありま

せんか。 

各委員  ありません。 

教育長 なければ議案第 3号を承認してよろしいでしょうか。 

各委員 よろしいです。 

教育長 次に、日程第 6 議案第 4号 平成 31 年度全国学力・学習状況調査の実施について、

説明をお願いします。 
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発言者 発 言 の 要 旨 及 び 内 容 

教育振興課長  ただ今上程いただきました、議案第 4 号 平成 31 年度全国学力・学習状況調査の

実施について、ご説明申し上げます。 

 （平成 31 年 4 月 18 日実施の全国調査の内容について、対象学年、調査目的、実施

教科等説明） 

教育長  ただ今説明のありました、平成 31 年度全国学力・学習状況調査の実施について、

ご質問等はありませんか。 

菅野委員  例年実施している調査ですね。 

教育振興課長  そのとおりです。平成 31 年度は、新たに中学校で英語の調査が実施されます。 

教育長  ほかにご質問はありませんか。 

久保委員  保護者には、自分の子どもの点数だけが知らされるので、平均点などと比較するこ

とができないのですが、町の平均点などは公表されているのですか。 

教育振興課長  国・道の平均点は広報誌で公表していますが、町の平均点は、数字ではなく国と比

較したコメントで公表しています。 

 調査実施時期、保護者への結果通知の時期、結果公表の時期や方法にずれがあり、

比較しにくい状況となっています。 

 学校だより等での平均点公表なども検討してまいります。 

教育長  ほかにご質問等はありませんか。 

各委員  ありません。 

教育長  なければ議案第 4号を承認してよろしいでしょうか。 

各委員  よろしいです。 

教育長  全体を通して、ご意見等はありませんか。 

各委員  ありません。 

教育長  それでは、以上をもちまして、平成 30 年第 12 回上富良野町教育委員会会議は、終

了させていただきます。 

 

閉会 14 時 00 分 
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   この会議次第は、書記の記録したものであるが、その内容が正確なことを証するため、 

ここに署名する。      

              教育長                     

              委  員                     

              委  員                     

       委 員                     

              委  員                     

        

調整員                     

 

 


